

Primera Asamblea de la Alianza Solar Internacional

ISA / A.01 / WD.10

14 de enero de 2019

Región de la Capital Nacional, República de la India

Informe de la Primera Asamblea de la International Solar Alliance (ISA) celebrada el 3 de octubre de 2018.

Lugar: Greater Noida

Presidente: India (Representado por el Excmo. Sr. RKSingh, Ministro de Estado (IC) para Energía y Energía Nueva y Renovable)

Copresidente: Francia (representada por la Sra. Brune Poirson, Secretaria de Estado ante el Ministro para la transición ecológica e inclusiva)

Lista de participantes: Anexo A

Informe de la primera asamblea de la ISA.

Punto del orden del día 1. Apertura

En ausencia de las Reglas de Procedimiento aprobadas, el Secretariado de ISA, con el mandato de India como Presidente y Francia como Copresidente del Comité Directivo Internacional (ISC) de la ISA, convocó la primera Asamblea de la ISA.

El Sr. Upendra Tripathy, Director General Interino (IDG) inauguró la primera Asamblea de la ISA. Recordando la recomendación de la sexta reunión del ISC para la continuación de India como Presidente y Francia como Copresidente durante un período de un año, IDG solicitó a la Asamblea que considere la propuesta. En consecuencia, la Asamblea nombró a India como Presidente y Francia como Copresidente de la Primera Asamblea de la ISA por aclamación.

Tema 2 del programa Entrega por parte del Comité Directivo Internacional a la Asamblea.

La Asamblea tomó nota de la entrega de todos los Activos y Pasivos en el 'tal como está, en qué se basa' el Excmo. Sr. Anand Kumar, Secretario, Ministerio de Energía Nueva y Renovable, Gobierno de la India, el Presidente del ISC al Presidente de la Primera Asamblea, quien en nombre de la Asamblea aceptó la misma.

Tema 3 del programa. Voto de agradecimiento al Comité Directivo Internacional.

La Asamblea notó su aprecio por el trabajo histórico realizado por el ISC para establecer y poner en funcionamiento la ISA en un tiempo récord, y registró el mismo.

Tema 4 del programa. Adopción de la Agenda

La Asamblea tomó nota de que el programa provisional se distribuyó por primera vez el 3 de septiembre de 2018 y, en vista de las sugerencias recibidas de los países miembros, el programa provisional revisado se distribuyó el 30 de septiembre de 2018. La Asamblea aprobó y adoptó la Agenda revisada contenida en el **Documento de Trabajo No. ISA / A.01 / WD.01 / Rev / 1.**

Tema 5 del programa. Decisiones tomadas por el Comité Directivo Internacional.

De conformidad con el Artículo IV (6) del Acuerdo Marco, el Presidente propuso que la Asamblea adopte las decisiones tomadas en las reuniones del ISC. La Asamblea, considerando la propuesta, adoptó las decisiones tomadas en las reuniones del ISC, tal como figuran en el **Documento de Trabajo No. ISA / A.01 / WD.04**. Los informes completos de las reuniones del ISC se encuentran en el **documento de información No. ISA / A.01 / INF.04**.

1

Tema 6 del programa. Aprobación del Reglamento Provisional de la Asamblea.

La Asamblea examinó las Reglas de Procedimiento Provisional de la Asamblea, contenidas en el **Documento de Trabajo No. ISA / A.01 / WD.03**. La Asamblea aprobó las Reglas Provisionales de Procedimiento.

La Asamblea autorizó al Presidente a remitir el Reglamento Provisional al Comité General y Jurídico para que lo revise. ¹ La Asamblea también ordenó al Comité General y Jurídico que presentara el Reglamento Final de la Asamblea para su aprobación en la próxima reunión de la Asamblea.

La Asamblea también encomendó a la Secretaría que solicite aportes sobre las Reglas de procedimientos provisionales de los países miembros de la ISA, incluso a través de los Puntos Focales Nacionales (PFN). Estas aportaciones se presentarán al Comité General y Legal para su consideración al finalizar las Reglas de Procedimiento.

Tema 7 del programa. Nombramiento del Director General.

El Presidente invitó a la Asamblea a considerar la propuesta de nombramiento del Director General Interino como Director General por aclamación, según lo recomendado por el ISC en su sexta reunión.

La Asamblea examinó la propuesta y nombró por unanimidad al Excmo. Sr. Upendra Tripathy, el IDG, como Director General (DG) por un período de cuatro años, a partir del 15 de marzo de 2017, cuando el Sr. Upendra Tripathy, fue designado como el IDG. La Asamblea felicitó al Excmo. Sr. Upendra Tripathy por su nombramiento como Director General, y también puso en evidencia el agradecimiento por su contribución al establecimiento y puesta en funcionamiento de la ISA en un tiempo récord. El Sr. Boye, Embajador de la República de Senegal en la India, sin embargo, solicitó más detalles sobre la propuesta del Presidente de contar el período del nombramiento

del Director General, retrospectivamente desde el día en que asumió el cargo de Director General "interino" y sugirió que el período se contabilizara A partir del 3 de octubre de 2018. El Presidente aclaró que cuando la propuesta fue movida por la India se señaló que la permanencia de cuatro años será a partir de la fecha en que fue nombrado Director General Interino. El Presidente también informó que para la posterior selección del procedimiento del Director General como se detalla en el Anexo del Reglamento Provisional de la Asamblea, se seguirá.

¹ La Asamblea consideró y aprobó la constitución del Comité Permanente y otros Comités en los siguientes Temas de la Agenda no 16 y 17.

Tema 8 del programa. Elección de Vicepresidentes

El Presidente invitó a cada una de las siguientes cuatro regiones: 1) África; 2) Asia y el Pacífico; 3) América Latina y el Caribe; y 4) Europa y otros, a presentar oralmente a la Asamblea sus candidaturas respectivas para los Vicepresidentes.

La Asamblea tomó nota de la solicitud de Australia para formar parte del grupo de Asia y el Pacífico y acordó lo mismo.

La Asamblea también tomó nota de la solicitud de los Miembros de proporcionar tiempo adicional de consulta a los grupos regionales para acordar sus respectivos Vicepresidentes.

La Asamblea ordenó a los grupos regionales presentar sus respectivas nominaciones para el Vicepresidente a la Secretaría tan pronto como sea posible, lo que se lo notificará. La Asamblea tomó nota del informe del Grupo de América Latina y el Caribe de que Perú es su candidato por consenso para el Vicepresidente para la Región.

Uno de los miembros del grupo de Asia y el Pacífico declaró que todos los miembros habían acordado nombrar a Tonga como Vicepresidente de su región por consenso. Sin embargo, el representante de Sri Lanka difirió y solicitó que se convocara otra reunión para elegir al Vicepresidente por consenso.

Tema 9 del programa. Selección de Relatores

La Asamblea consideró y aprobó la propuesta del Presidente y nombró a Níger y Sri Lanka como dos Relatores de la Asamblea. La Asamblea también los felicitó por su nombramiento.

Tema 10 del programa. Concesión del estatus de país socio

Basado en la nota verbal recibida de los países, contenida en la **información En el documento No. ISA / A.01 / INF.02 / Rev.01** , la Asamblea otorgó el estatus de País Socio a Afganistán, Lesotho, España, Tayikistán y Túnez.

Tema 11 del programa Concesión del estatus de organización socia

La Asamblea ratificó la acción de IDG para otorgar el estatus de Organización asociada a las siguientes organizaciones:

- a. Banco Africano de Desarrollo;
- b. Banco Asiático de Desarrollo;
- c. Banco Asiático de Inversión en Infraestructura;
- d. Asociación del Borde del Océano Índico;
- e. Agencia Internacional de Energía;
- f. Agencia Internacional de Energías Renovables;
- g. Nuevo Banco de Desarrollo;
- h. Fondo Verde del Clima; y
- i. Ambiente de las Naciones Unidas .

La Asamblea encomendó al Comité Permanente de la ISA establecer normas y procedimientos para otorgar el estatus de Organización Asociada. La Asamblea también propuso que se cobrara una tarifa por otorgar el estatus de Organización asociada. Debe ser definido por el Comité Permanente u otro Comité apropiado.

Tema 12 del programa. Concesión de la condición de observador a:

- a. **Signatarios ² ;**
- b. **Países socios; y**
- c. **. Organizaciones socias.**

La Asamblea otorgó la condición de Observador a: a) Signatarios; b) países que han solicitado el estatus de País Socio; y c) organizaciones que han solicitado el estatus de organización socia. La lista de estos países y organizaciones está contenida en la **Información Documento No. ISA / A.01 / INF.03.**

En ausencia de Reglas para otorgar la Condición de Observador a otras organizaciones, en virtud del Artículo IX del Acuerdo Marco, la Asamblea dio la bienvenida a organizaciones como

invitados Especiales a la Primera Asamblea. La lista de Invitados Especiales también se encuentra en el **Documento de Información No. ISA / A.01 / INF.03**.

La Asamblea encomendó al Comité Permanente que prepare normas para otorgar el estatus de Observador a otras organizaciones, en virtud del Artículo IX del Acuerdo Marco.

Tema 13 del programa. Agenda de Acción

El Director General, en nombre de la ISA, firmó e intercambió la declaración conjunta con la Asociación del Borde del Océano Índico y la declaración conjunta con el Medio Ambiente de la ONU. El Presidente y el Copresidente también recibieron contribuciones financieras para el Corpus Fund de los siguientes socios corporativos:

- a. Coal India Ltd (USD 1 millón);
- b. Power Finance Corporation (USD 1 millón); y
- c. Organización de Promoción del Comercio de la India (USD 1 millón).

² Signatario significa un posible país miembro que haya firmado el Acuerdo Marco de ISA pero aún debe depositar su Instrumento de Ratificación, aceptación o aprobación.

El Presidente y el Copresidente también tomaron nota con agradecimiento del anuncio hecho por el Gobierno del Estado de Haryana, India, a través de un memorando de entendimiento firmado con ISA, para instituir dos Solar Awards bajo la égida de la ISA con un cuerpo perpetuo de USD 1,4 millones.

La Asamblea agradeció a los Socios Corporativos por las contribuciones financieras para el Fondo del Corpus. La Asamblea también invitó a los Socios Corporativos, en condiciones de hacerlo, a hacer una contribución financiera en Corpus Fund de la ISA.

La Asamblea también agradeció y agradeció al Gobierno del Estado de Haryana, India, por instituir los Premios solares, los "Premios Kalpana Chawla", bajo los auspicios de la ISA.

Tema 14 del programa. Informe de la Secretaría - Evaluación de los programas ISA

La Asamblea examinó el Informe del Director General Interino, contenido en el **Documento de Información No. ISA / A.01 / INF.06 / Rev.01**, y las presentaciones hechas por el Director de la División de Inversiones y Finanzas y Director de Comunicaciones de la Secretaría sobre los progresos realizados en la puesta en práctica de la ISA, la implementación de los programas, proyectos y actividades de la ISA, incluida Infopedia y STAR-C. La Asamblea tomó nota con

reconocimiento de la labor realizada por la Secretaría y de los progresos realizados hasta la fecha.

La Asamblea invitó a los países que participan en los cuatro programas ISA para acelerar la implementación de estos programas. La Asamblea también invitó e instó a otros países a unirse a los Programas ISA.

En nombre de la Asamblea, el Presidente y el Copresidente, lanzaron el Programa ISA sobre la Escalabilidad de la E-Movilidad Solar y el Almacenamiento, y solicitaron a la Secretaría que ayude a los países a acelerar su implementación.

La Asamblea decidió continuar los programas con mayor participación de los países miembros, con un enfoque en el desarrollo de proyectos financiables, la participación del sector corporativo, la introducción de políticas adecuadas, la movilización de crédito asequible y las medidas de creación de capacidad.

Tema 15 del programa Programa de trabajo y presupuesto para los años calendario 2019 y 2020

La Asamblea aprobó provisionalmente el Programa de trabajo para los años calendario 2019 y 2020, y el presupuesto para el año calendario 2019 y el presupuesto prospectivo para el año calendario 2020, que figuran en **el documento de trabajo No. ISA / A.01 / WD.08** .

La Asamblea también aprobó el establecimiento del 'Fondo de Operaciones' para apoyar la implementación de actividades relacionadas con los Programas ISA incluidos en el Plan de Trabajo para los años 2019 y 2020.

La Asamblea ordenó a los Comités de Finanzas y Programas que revisaran el Presupuesto y el Programa de Trabajo para los años 2019 y 2020, respectivamente. La Asamblea también ordenó al Comité de Finanzas que resolviera los detalles para la movilización de fondos para el Fondo de Operaciones.

La Asamblea alentó a los Países Miembros, las Organizaciones Asociadas, las Agencias de las Naciones Unidas, el Sector Corporativo y otras organizaciones a hacer contribuciones voluntarias a la ISA, basándose en la evaluación realizada por el Comité Permanente de la Asamblea.

Tema 16 del programa Introducción de la Enmienda al Acuerdo Marco para Ampliar el Alcance de su Membresía

La Asamblea consideró y adoptó la propuesta hecha por India para una enmienda al Acuerdo Marco para ampliar el alcance de la membresía de la ISA a todos los países miembros de las

Naciones Unidas. La modificación propuesta está contenida en el **Trabajo Documento No. ISA / A.01 / WD.09**. La enmienda propuesta también se distribuyó durante el Montaje. La Asamblea ordenó al Depositario que notificara a los Miembros y los Países socios sobre los próximos pasos para que la enmienda entre en vigencia.

La Asamblea también registró la reserva de Australia a este respecto.

Tema 17 del programa. Establecimiento del Comité Permanente de la Alianza Solar Internacional

La Asamblea estableció el Comité Permanente de la ISA, tal como se propuso en el Reglamento Provisional de la Asamblea.

La Asamblea aprobó que el Comité Permanente se compondrá de miembros de la siguiente manera:

- a. presidente
- b. Copresidente
- c. Vicepresidentes de cada una de las Regiones.
- d. Un miembro adicional de cada una de las Regiones.

Tema 18 del programa. Establecimiento de otros comités de la Alianza Solar Internacional.

Junto con el Comité Permanente, la Asamblea aprobó el establecimiento de los siguientes Comités, tal como se definen en el Reglamento Provisional de la Asamblea:

- a. Comités regionales;
- b. Comité General y Jurídico;
- c. Comité de finanzas; y
- d. Comité de Programa.

El marco con los términos de referencia de estos comités según lo dispuesto en las Reglas Provisionales de El procedimiento de la Asamblea será distribuido por la Secretaría a todos los miembros junto con una solicitud para nombramiento de vicepresidente y miembros de estos comités.

Tema 19 del programa. Informe del Depositario

En respuesta a una solicitud del Presidente, el Excmo. Sr. TS Tirumurti, Secretario, Relaciones Económicas, Ministerio de Relaciones Exteriores, Gobierno de la India, presentó el informe del Depositario a la Asamblea. La Asamblea tomó nota, con agradecimiento, del informe

presentado por el Depositario. El informe del Depositario se encuentra en el **Documento de Información No. ISA / A.01 / INF.07** .

La Asamblea dio la bienvenida a los nuevos países miembros que han firmado y también los han ratificado el Acuerdo marco después de la sexta reunión de la ISC, celebrada el 20^{de} febrero de 2018.

La Asamblea alentó a los posibles países miembros a firmar y ratificar el Acuerdo Marco.

El Presidente también encomendó a la Secretaría involucrar y actualizar periódicamente a los posibles países miembros sobre el progreso logrado en el logro de los objetivos de la ISA.

Tema 20 del programa. Registro de la ISA bajo las Naciones Unidas.

La Asamblea tomó nota con agradecimiento del registro de la ISA en virtud del Artículo 102 de la Carta de las Naciones Unidas, que figura en el **Documento de información No. ISA / A.01 / INF.05**.

La Asamblea solicitó a la Secretaría que establezca vínculos institucionales de la ISA con las Naciones Unidas. La Asamblea también autorizó a la Secretaría a solicitar el estatus de Observador de la Asamblea General de las Naciones Unidas para la ISA.

Tema 21 del programa. Acuerdo de Sede

La Asamblea aprobó el Acuerdo de Sede firmado entre el Gobierno de la India y el IDG. La Asamblea agradeció los esfuerzos del País Anfitrión por la pronta conclusión del Acuerdo de la Sede - El Acuerdo de Sede aprobado está contenido en el **Documento de Trabajo No. ISA / A.01 / WD.05** .

La Asamblea autorizó a la DG a transmitir el Acuerdo de la Sede, según lo aprobó la Asamblea, al Gobierno de la India para que tome las medidas necesarias, si las hubiera.

Tema 22 del programa. Acuerdo sobre Privilegios e Inmunidades para la ISA por parte de sus miembros

De conformidad con el Artículo X (3) del Acuerdo Marco, la Asamblea aprobó el Modelo de Acuerdo sobre Privilegios e Inmunidades para la ISA, que figura en el documento de **Trabajo No. ISA / A.01 / WD.06**. y pidió a los países miembros que tomen acciones apropiadas de acuerdo con sus respectivas leyes nacionales y procesos constitucionales para otorgar Privilegios e Inmunidades a la ISA.

Tema 23 del programa. Actualización sobre el Fondo de Corpus

La Asamblea tomó nota de la actualización sobre el Fondo del Corpus presentada por la Secretaría y agradeció los esfuerzos realizados por la Secretaría para mejorar el Fondo del Corpus mediante la movilización de una contribución adicional de USD 8 millones.

La Asamblea encomendó a la Secretaría que prepare una política de inversión del Fondo del Corpus para su aprobación por la Asamblea en su próxima reunión. La política, *entre otras cosas*, tendrá disposiciones para abordar posibles conflictos de intereses.

La Asamblea alentó a los Países Miembros, los Países Socios, las Organizaciones Socias y otras entidades del Sector Privado a hacer contribuciones voluntarias al fondo de Corpus de ISA.

Tema 24 del programa. Manual de Regulaciones

La Asamblea aprobó el Manual de Reglamentos, contenido en el **Documento de Trabajo No. ISA / A.01 / WD.07**, con carácter provisional.

La Asamblea ordenó al Comité General y Jurídico revisar las disposiciones contenidas en el Manual de Reglamentos y presentar el Manual de Reglamentos definitivo a la Asamblea para su aprobación en su próxima sesión.

La Asamblea también encomendó a la Secretaría redactar Procedimientos financieros, Reglas de personal y otras Reglas según el Manual Provisional del Reglamento y enviarlas al Comité Permanente para su revisión. La Asamblea también ordenó al Comité Permanente que revisara estos Procedimientos y Reglas y los presentara junto con el Manual Final del Reglamento a la Asamblea para su aprobación en su próxima sesión.

Tema 25 del programa. Externalización de algunas actividades financieras administrativas

La Asamblea aprobó el nombramiento de Lochan and Company para llevar a cabo algunas actividades financieras. Además, la Asamblea tomó nota de los arreglos anteriores acordados entre la Secretaría y las Instituciones del Sector Público de la India, M / s NISE y M / s IREDA, para llevar a cabo algunas actividades administrativas.

Tema 26 del programa. Nombramiento de un auditor externo

La Asamblea aprobó la firma de auditoría seleccionada, Deloitte, para llevar a cabo las auditorías de las cuentas de ISA para el año calendario 2018.

Tema 27 del programa. Segmento de alto nivel - Discurso de los miembros de la ISA

La Asamblea invitó a los Honorables Ministros y otros Jefes de Delegaciones de los países miembros de la ISA a emitir declaraciones. Hicieron declaraciones los siguientes Honorables Ministros y otros Jefes de Delegación en orden alfabético: República Islámica de Afganistán, Commonwealth de Australia, República Popular de Bangladesh, República de Benin, República de Cabo Verde, Unión de las Comoras, República de Côte d'Ivoire, República de Ghana, República Cooperativa de Guyana, República de India, República de Kiribati, República de Madagascar, República de Malawi, República de Mauricio ³, República de Nauru, República de Níger, República de Ruanda, República de Rwanda de Senegal, República de Seychelles, República Federal de Somalia, República de Sudán del Sur, República Democrática Socialista de Sri Lanka, República de Sudán, República Unida de Tanzania, República Togolesa, Reino de Tonga, Tuvalu, República de Uganda y Emiratos Árabes Unidos.

La Asamblea acogió con satisfacción los comentarios de los Honorables Ministros y otros Jefes de Delegaciones de los países miembros de la ISA. Se solicitó a la Secretaría de la ISA que cargue por separado las declaraciones hechas por los jefes de las delegaciones de los países miembros en el sitio web de la ISA.

Tema 28 del programa. Organización de la Segunda Asamblea

De conformidad con el Artículo IV (1) del Acuerdo Marco, la Asamblea debe reunirse anualmente a nivel ministerial en la sede de la ISA. La Asamblea acordó que la segunda Asamblea de ISA se programe durante el mes de octubre del año 2019. Sin embargo, el Presidente decidirá la fecha exacta en base a la consulta con los países miembros.

La Asamblea encomendó a la Secretaría consultar con los países miembros y hacer una propuesta para las fechas de la segunda reunión de la Asamblea de la ISA.

Tema 29 del programa. Otros asuntos

No se plantearon cuestiones en relación con este tema del programa.

³ República de Mauricio no ha emitido la declaración en la Asamblea. Sin embargo, presentaron la declaración escrita.

Tema 30 del programa. Clausura

El Presidente presentó sus observaciones finales a la Asamblea. Tras sus observaciones finales, el Presidente clausuró la primera reunión de la Asamblea de la ISA.

Anexo A
**Lista de Representantes de Países
Miembros de ISA**
Países que han ratificado el Acuerdo Marco de ISA.

S.No	País	Nombre	Designación ⁴
1	Comunidad de Australia	SE la Sra. Harinder Sidhu	Alto Comisionado de Australia, Nuevo Delhi
		Sr. Shane Gaddes	Subsecretario, Gobierno de Mancomunidad de Australia
		Sr. Richard Samuels	Consejero, Alta Comisión de Australia, Nueva Delhi
		Sra. Helen Hawks	Asesor Especial - Energía Internacional, Gobierno de la Comunidad de Australia
		Sra. Radhika Tomar	Consejero Senior - Recursos y Energía, Alta Comisión de Australia, Nueva Delhi
		Sra. Fiona Bourne	Asesor, Gobierno de Mancomunidad de Australia
2	República Popular de Bangladesh	SE el Sr. Md. Shahriar	Ministro de Estado de Asuntos Exteriores, República Popular de Bangladesh
		SE Sr. Syed Muazzem Ali	Alto comisionado para los pueblos República de Bangladesh, Nueva Delhi
		Sr. ATM Rokebul Haque	Alto Comisionado Adjunto, Alto Comisión para la República Popular de Bangladesh, Nueva Delhi
		Sr. Mohammad Alauddin	Secretario conjunto, Ministerio de Energía y Energía, República Popular de Bangladesh
			Consejero, Alta Comisión para

		Sr. Jamal Uddin Ahmed	República Popular de Bangladesh, Nuevo Delhi
3	República de Benin	SE el Sr. Doña Jean- Claude Houssou	Ministro de Energía, República de Benin
		Sra. Marie-Bénédicte Adjaho	Encargado de Negocios, Embajada de la República de Benin, Nueva Delhi
		Sr. Todeman Assan	Punto Focal Nacional de la República ISA de Benin a ISA
4	Unión de los Comoras	SE Sr. Moustadroine	Ministro de Energía, Unión de los Comoras

⁴ No estrictamente según la antigüedad

		Sr. Kanahiya Lal Ganju	Hony Cónsul General, Unión de los Comoras Asesor del Ministro de Asuntos Exteriores, Comoras
		Sr. Ali Moisse	Jefe de Planificación, Comoras
		Sra. Houssnate Djouhoud	Jefe del Departamento de Asuntos Jurídicos, Comoras
5	República de Cote d'Ivoire	Sr. Tiemele Sainy	Embajador de la República de Cote d'Ivoire, Nueva Delhi
		Sr. Acka Yves Nanou	Consejero, Embajada de la República de Costa de Marfil, Nueva Delhi
		Sra. Maria Christine	Asistente, Embajada de la República de Cote d'Ivoire, Nueva Delhi
		Sr. Ettiembone Narcisse Kouao	Diplomático, Embajada de la República de Cote d'Ivoire, Nueva Delhi
6	Republica de cuba	El señor raul garcia Barreiro	Ministro de Energía y Minas, República de cuba
		El Sr. Oscar Israel Martínez Cordoves	Embajador de la República de Cuba, Nuevo Delhi
		Señor juan carlos	Jefe Adjunto de Misión, Embajada de República de Cuba, Nueva Delhi
		Sr. Rossell Guerra Campaña	Director de Energías Renovables en Ministerio de Energía y Minas, República de cuba
		Sra. Lidia Esr	Traductor, Embajada de la República de Cuba, Nueva Delhi
7	República de Djibouti	SE Sr. Yonis Ali Guedi	Ministro de Energía y Naturales Recursos, República de Djibouti
		El Sr. Said Absieh	Embajador de la República de

		Warsama	Djibouti, Nueva Delhi
		Sr. Mahamoud abdillahi Miguil	Primer Consejero, Embajada de la República de Djibouti, Nueva Delhi
		Sr. Gouled Mohamed Djama	Director de Energía, Ministerio de Energía, República de Djibouti
8	República de Fiji	Sr. Yogesh Jitendra Karan	Secretaria Permanente, Oficina del Primer Ministe, República de Fiji
		SE Sr. Yogesh Punja	Alto Comisionado para la República de Fiji, Nueva Delhi
		Sra. Amelia Komaisavai	Subsecretario Jefe, Oficina de Primer Ministro, República de Fiji
		Sr. Nilesh Kumar	Consejero, Alta Comisión para República de Fiji, Nueva Delhi

		Sr. Khalid Abbas Khan	Oficial de Comercio y Consular, Alto Comisión para la República de Fiji, Nueva Delhi
9	República de Francia	SE la Sra. Brune Poirson	Secretario de Estado al Ministro de Estado Ecológico e Inclusivo. Transición del Gobierno de Francia
		El Sr. Alexandre Ziegler	Embajador de Francia, Nueva Delhi
		Sr. Baptiste Perrissin-Fabert	Asesor del Ministro de Estado para Transición ecológica e inclusiva Gobierno de Francia
		Sra. Nastassja Hoffet	Asesor de Políticas, Gobierno de Francia
		Sr. Paul Salvaire	Consejero para Asuntos Globales, Embajada de Francia, nueva delhi
		Sr. Jonas Bayard	Asesor del Ministro de Estado para Transición ecológica e inclusiva, Gobierno de Francia

		Sra. Jean Marc Fenet	Ministro Consejero de Economía y Asunto financiero, Embajada de Francia, Nueva Delhi
		Sr. Philippe Montarnal	Comisión Francesa de Atómica y Energía Alternativa, Gobierno de Francia
		Sr. Clement ROUCHOUSE	Consejero economico
		Sr. Philippe Malbranche	Director General, INES
		Sr. Maxime du Bois	Agregado Económico, Embajada de Francia, Nueva Delhi
		Sr. Quentin Perret	Oficina de Relaciones Internacionales Oficina, Ministerio de Ecología y Transición Inclusiva, Francia
		Sr. Cedric Clin	Oficial de seguridad al ministro de estado
10	República de Ghana	El Sr. William Aidoo	Viceministro de Energía, República de Ghana
		Sr. Sabiduría Ahiataku-Togobo	Director, Energías Renovables, Ministerio de Energía
		Sr. Kwadwo Owusu	Gerente, Electricidad Renovable, Ministerio de Energía, Ghana
11	Republica de guinea	SE la Sra. Fatoumata Balde	Embajador, Embajada de la República de Guinea, Nueva Delhi

		Sr. Abdoulaye Sow	Consejero, Embajada de la República de Guinea, Nueva Delhi
		Dr Aminata Thiam	Primer Secretario, Embajada de la República de Guinea, Nueva Delhi
		Sr. Boubacar Diallo	Primer Secretario, Embajada de la República de Guinea, Nueva Delhi
		Sr. Imran Khan	Oficial de relaciones públicas,

			embajada de República de Guinea Nueva Delhi
12	República de Guyana	SE Sra. Annette Ferguson	Ministro de Infraestructura Pública, República de Guyana
		SE el Dr. David Goldwin Árbol desmochado	Alto Comisionado de la República de Guyana, Nueva Delhi
		Sra. Esr Gittens	Primer Secretario, Alta Comisión de República de Guyana, Nueva Delhi
		Dr. Mahender Sharma	Director Ejecutivo, Guyana Energy Autoridad de Desarrollo, República de Guayana
13	República de la India	SE Sr. RK Singh	Ministro de Poder y Nueva y Energía Renovable, República de India
		Sr. Vijay Keshav Gokhale	Secretario, Ministerio de Asuntos Exteriores (MEA), República de India
		Sr. TS Tirumurti	Secretario (Relaciones Económicas), MEA, República de la India
		Sr. Anand Kumar	Secretaria de Ministerio de Nueva y Energía Renovable, República de India
		Sra. Ruchi Ghanashyam	Secretario (Oeste), República de India
		Sr. Praveen Kumar	Secretario Adicional, MNRE, República de la India
		Dr. PC Maithani	Consejero, MNRE, República de India
		Sr. Vinod Kurian Jacob	Secretario Conjunto, MEA, República de India
		Sr. Manish Chauhan	Secretaria Conjunta (UNES), MEA, República de la India
		Sr. Madhu Sudán Ravindran	Director, MEA, República de India
		Sr. Vijay Khanduja	Director, MEA, República de India
		Sr. Rajesh Gawande	Subsecretario (UNES), MEA, República de la India
		Sr. Mukul Arya	Subsecretario, MEA, República de India

14	República de Kiribati	SE el Sr. Ruateki Tekaiara	Ministro de Infraestructura y Energía Sostenible, República de Kiribati
		Sr. Albert Brechtefeld	Subsecretario de Ministerio de Infraestructura y Energía Sostenible, República de Kiribati

		Sr. Anwar Khurshid Arshi	Cónsul Honorario de la República de Kiribati, Nueva Delhi
15	Republica de Madagascar	Sr. ANDRIANTAHINA Tsiry	Director General de Energía, Ministerio de Energía e Hidrocarburos, República de Madagascar
		Sra. Stéphanie ANDRIAMPARANY	Director de Cooperación y Sociedad, Ministerio de Energía y Hidrocarburos, República de Madagascar
		Sra. Razanadrasoa Marie Leontina	Encargado de Negocios, Embajada de Madagascar, Nueva Delhi
		Sra. Rabary Randrianary Hanitra Christiane Daniele	Agregado, Embajada de Madagascar, Nuevo Delhi
16	Republica de malawi	El Sr. Henry Musas	Ministro de Industria, Comercio y Turismo, República de Malawi
		El señor george Mkondiwa	Alto Comisionado para la República de Malawi, Nueva Delhi,
		Sra. Chimwemwe Gloria Banda	Director General de Energía, Ministerio de Recursos Naturales, Energía y Minería, Republica de malawi
		Sr. Joseph Kalowekamo	Director Interino de Asuntos de Energía, Ministerio de Recursos Naturales, Energía. y Minería, República de Malawi

		Sr. Sangani Phiri	Oficial de Relaciones Públicas, Ministerio de Recursos Naturales, Energía y Minería, Republica de malawi
		Sr. Alfred Vilili	Consejero, Alta Comisión para República de Malawi, Nueva Delhi
17	Republica de mali	SE Sr. Moctar Toure	Asesor Especial al Presidente de Republica de mali
		SE el Sr. Amadou Diallo	Encargado de Negocios, Embajada de la República de Mali, Nueva Delhi
		Dr. Souleymane Berhte	Director General de Energías Renovables. Agencia, República de Malí
18	República de Mauricio	El señor collendavello	Viceministro y Ministro de Energía y Servicios públicos, República de Mauricio
19	República de la Unión de Myanmar	SE Sr. Win Khaing	Ministro de la Unión, Ministerio de Electricidad y Energía, República de la Unión de Myanmar
		Sr. Hein Htet	Director General Adjunto, DEPP, República de la Unión de Myanmar
20	República de namibia	El Sr. Pius Dunaiski	Alto Comisionado para la República de Namibia, Nueva Delhi

		Sr. Oscar Sikanda	Consejero Comercial, Alta Comisión para la República de Namibia, Nueva Delhi
		Sr. Manzar Zama	Asistente Comercial, Alta Comisión para República de Namibia, Nueva Delhi
21	República de Nauru	Sra. Berilyn Jeremiah	Secretaria de Comercio, Industria y Ambiente, República de Nauru

		Sra. Rosie Harris	Cónsul General de la República de Nauru
22	Republica de niger	SE Sra. Amina Mougouni	Ministro de Energía, República de Níger
		SE el Sr. Illiassou Ali	Embajador de la República de Níger, Nuevo Delhi
		Sr. Mahamadou Soumana	Punto Focal Nacional, Ministerio de Energía, Republica de niger
		Sr. Bohari Boukar	Asesor Técnico del Ministro, República de niger
		Sr. Boureima Souleymane	Consejero, Embajada de la República de Níger, Nueva Delhi
23	Estado Independiente de Papúa Nueva Guinea	Sr. Stenneth Numol	Alto Comisionado Interino, Papua Nueva Guinea, Nueva Delhi
		Sr. Peter Niese	Primer Secretario, Alta Comisión pf Papúa Nueva Guinea
		Sr. Alu Alu	Gerente - Secretaría de EMC
24	República de Perú	El señor francisco Ismodes Mezzano	Ministro de Energía y Minas, República del peru
		SE Sr. Jorge Juan Castaneda méndez	Embajador de la República del Perú, Nuevo Delhi
		Sra. Maria Mercedes Gil Juscamaita	Ministro y subjefe de misión, Embajada de la República del Perú, Nueva Delhi
		Sr. Fabio Subia Díaz	Segundo Secretario y Jefe de Consular Sección, Embajada de la República del Perú, Nueva Delhi
25	República de Ruanda	SE Sra. Germaine Kamayirese	Ministro de Estado a cargo de la energía y Agua, República de Ruanda

		SE Sr. Ernest Rwamucyo	Alto Comisionado de la República de Ruanda, Nueva Delhi
		Sr. Joseph Kabakeza	Primer Consejero, Alta Comisión para República de Ruanda, Nueva Delhi
		Sr. Mucyo Rutishisha	Segundo Consejero, Alta Comisión para Republic of Rwanda, New Delhi

		Sr. Robert Nyamvumba	Gerente de División de Energía, Ministerio de Infraestructura, República de Ruanda, ISA Punto Focal Nacional
26	Republica de senegal	SE Sr. El Hadji Ibou Boye	Embajador de la República de Senegal, Nueva Delhi
		Sr. Papa ASSANE	Segundo Consejero, Embajada de Senegal, Nueva Delhi
		Sr. Djiby Ndiaye	Director General, Agencia Nacional Vierta Les Energies Renouvelables, Republica de senegal
		Sr. Ibrahima Niane	Director de Electricidad, Ministerio de Petróleo y Energías, República de Senegal
		Sr. Fadel Traore	Jefe de División de Estudios, Agencia Nationale Pour Les Energies Renouvelables, República del Senegal
27	Seychelles	SE Sr. Wallace Cosgrow	Ministro de Energía y Medio Ambiente Cambio Climático, Ministerio de Energía y Cambio Climático, República de Seychelles
28	Republica federal de Somalia	SE la Sra. Ebyan Salah	Embajador de la República Federal de Somalia, Nueva Delhi
			Director del Departamento de RE, Ministerio de

		Sr. Abdulkadir Abdulle	Energía y Recursos Hídricos, Federal República de Somalia
		Sr. Ahmed Mohamed	Primer Secretario, Embajada de la Federación. República de Somalia, Nueva Delhi
		Sr. Salim Elmi	Segundo Secretario, Embajada de la República Federal de Somalia, Nueva Delhi
		Sr. Aidarus Yusuf	Tercer Secretario, Embajada de la Federación. República de Somalia, Nueva Delhi
		Sr. Mohamed Aden	Agregado Comercial, Embajada de República Federal de Somalia, Nueva Delhi
29	República de Sudán	El Sr. Khider Mohamed Gasmelseed Hamad	Ministro de Recursos Hídricos, Riego y electricidad, República de Sudán
		SE Sr. Sirajuddin Hamid Yousif	Embajador, República de Sudán, Nuevo Delhi
		Sr. Osman Mohammed Elbashir Mohammed	Ministro - Plenipotenciario, República de Sudán
30	Socialista demócrata República de Sri Lanka	SE Sr. S. Ajith Pathmakanatha Perera	Ministro de Estado de Energía y Renovables Energía, República Democrática Socialista de Sri Lanka

		La Sra. Chitrangane Wagiswara	Alto Comisionado para Sri Lanka, Nuevo Delhi
		Sr. MRK Lenagala	Alto Comisionado Adjunto, Sri Lanka, Nueva Delhi
		Sra. Nirmala Paranavitana	Ministro, Alta Comisión para Sri Lanka, Nueva Delhi
31	República de Sudán	El Sr. Khider Mohamed Gasmelseed	Ministro de Recursos Hídricos, Riego y electricidad, República de Sudán

		Hamad	
		Sr. Sirajuddin Hamid Yousif	Embajador de la República de Sudán, Nueva Delhi
		Sr. Osman Mohammed Elbashir Mohammed	Ministro - Plenipotenciario, República de Sudán
		Sr. Ishag Yousif Ishag	Jefe de Economía, Comercio y Inversión - Embajada de la República de Sudán
		Sr. Mahgoub Eisa Khalil Boshara	Director General de Energías Renovables Dirección, Sudán
		Sr. Suraj Sharma	Oficial, Embajada de Sudán, Nueva Delhi
		Sr. Ahmed Osman Elamin Abdalgader	Punto Focal Nacional de la República de Sudán
32	República de Surinam	SE Sr. Lekhram Soerdjan	Ministro de Relaciones Exteriores, República de Surinam
		Sra. Valerie Refos-Lalje	Subsecretario Permanente, Ministerio de Recursos Naturales, República de Surinam
33	Republica togolesa	SE Sr. Aply Bidamon Dederiwe	Ministro de Minería y Energía, Republica togolesa
		Sr. Kanyi Galley Logosu Teko	Encargado de Negocios, Embajada de Togolese República, Nueva Delhi
		Sr. Eso Mazaharoudi	Conseiler en communication du Ministre, Ministerio de Minería y Energía, republica togolesa
		Sr. Tiem Bolidja	Punto Focal Nacional, Director General de la agencia de electrificación togolesa y energías renovables, togolesas República
34	Reino de Tonga	El señor poasi tei	Ministro de Meteorología, Energía, Información, Gestión de desastres,

			Medio Ambiente, Cambio Climático y Comunicaciones, Reino de Tonga
		Sr. Ofakiolohau	Departamento de Energía - MEIDECC Energy Especialista en planificación, Reino de Tonga

		Sr. Desh Sahae	Hony Cónsul del Reino de Tonga, Nueva Delhi
35	Tuvalu	El señor mackenzie Kiritome	Ministro Interino de Asuntos Exteriores, Gobierno de Tuvalu
		Sr. Deepak Jain	Hony Cónsul General de Tuvalu, Nuevo Delhi
		Sr. Fakavae Taomia	Secretario Permanente, Asuntos Exteriores, Gobierno de Tuvalu
36	Republica de uganda	SE el Sr. Simon D'Ujanga	Ministro de Estado de Energía, República de Uganda
37	Emiratos Árabes Unidos	SE el Dr. Thani Bin Ahmed Al Zeyoudi	Ministro de Cambio Climático y Ambiente de los árabes unidos Emiratos
		SE el Dr. Ahmed Al Banna	Embajador de Emiratos Arabes Unidos, Nueva Delhi
		Sr. Khalifa Al Tunaiji	Consejero, Embajada de los Emiratos Árabes Unidos, Nueva Delhi
38	República Bolivariana de Venezuela	SE Sr. Augusto Montiel	Embajador de la República Bolivariana de Venezuela, Nueva Delhi
		Sr. Sergio Dalessandro	Primer Secretario, Embajada Bolivariana República de Venezuela, Nueva Delhi
		Señor jose perales	Ministro Consejero, Embajada Bolivariana República de Venezuela, Nueva Delhi

Lista de Participantes (Observadores)

A. Países que han firmado el Acuerdo Marco de ISA.

1. República Árabe de Egipto
2. República Democrática del Congo
3. República Dominicana
4. República Democrática Federal de Etiopía
5. Estado Independiente de Papua Nueva Guinea
6. República Democrática Popular de Argelia
7. República de Burundi
8. Republica de cabo verde
9. República de Chad
10. Republica de chile
11. República de Costa de Marfil
12. República de el salvador
13. República de Guinea Ecuatorial
14. República de Guinea-Bissau
15. República de Liberia
16. Republica de mozambique
17. La republica federal de nigeria
18. República de Gambia
19. República de Yemen
20. República de zambia
21. República de Zimbabwe
22. Los países bajos
23. Unión de comoras
24. Reino Unido
25. República Unida de Tanzania

B. ISA futuros países miembros

1. República Argentina
2. República Democrática de Timor-Leste
3. Federación de Saint Kitts y Nevis
4. Japón
5. Republica de angola

6. República de Botsuana
7. Republica de costa rica
8. República de Maldivas
9. República de filipinas
10. Republica de Singapur
11. Republica de Sudafrica
12. República socialista de Vietnam
13. Estado mexicano unido

C. Países socios

1. República Islámica de Afganistán
2. Reino de Marruecos
3. La republica de tunez

D. Lista de organizaciones asociadas e invitados especiales

1. Iniciativa Africana de Energías Renovables (AREI)
2. ASHDEN
3. Banco Asiático de Desarrollo (BAD)
4. Puente a la India privado limitado
5. Banco de Desarrollo de América Latina CAF
6. Centro de Estudios de Ciencia, Tecnología y Política (CSTEP)
7. Iniciativa de bonos climáticos
8. Coal India Limited (CIL)
9. Confederación de Industrias Indias (CII)
10. Consejo de Energía, Medio Ambiente y Agua (CEEW).
11. Deloitte Haskins & Sells LLP
12. Departamento para el Desarrollo Internacional (DIFD)
13. Centro de Excelencia de África Oriental para la Energía Renovable y la Eficiencia (EACREEE)
14. EDF EN
15. Servicio de Eficiencia Energética Limitado (EESL)
16. ENGIE
17. Banco Europeo de Inversiones (BEI)
18. Unión Europea a la India (UE)

19. Instituto Fraunhofer para Sistemas de Energía Solar ISE
20. Agencia Francesa de Desarrollo (AFD)
21. Asociación de iluminación global de la red eléctrica (GOGLA)
22. Consejo Solar Global
23. Agencia de Desarrollo de Energías Renovables Haryana
24. Agencia de desarrollo de energía renovable india limitada (IREDA)
25. Organización de Promoción de Comercio de la India (ITPO)
26. INES - Institut Nationale De'laenrgie Solaire, Franci
27. Fondo Internacional para el Desarrollo Agrícola (FIDA)
28. Agencia Internacional de Energías Renovables (IRENA)
29. Konrad-Adenauer-Stiftung
30. Instituto de Investigación y Pruebas Maxop Pvt. Limitado.
31. Ministerio de Industria Pesada
32. Instituto Nacional de Energía Solar
33. Departamento de Energía Nueva y Renovable, Haryana
34. Departamento de Energías Nuevas y Renovables, GoMP
35. OLA
36. Paramount Krafts
37. PHD Cámara de Comercio
38. Instituto fotovoltaico PI de Berlín
39. Power Finance Corporation (PFC)
40. Schneider Electric / Fundación Schneider Electric
41. Fundación de Energía Sostenible Shakti
42. Consejo de Energía Inteligente
43. Corporación de Energía Solar de la India Limitada
44. SONEGAZ
45. Energía Sostenible para Todos (SEforAll)
46. SYNDICAT DES ÉNERGIES RENOUVELABLES
47. Técnica Solaire
48. Iniciativa Terrawatt
49. El Instituto de Recursos Energéticos
50. La Fundación Hans
51. El Banco Mundial
52. Total SA
53. Naciones Unidas
54. Ambiente de la ONU
55. Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación (UNCCD)
56. Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI)
57. Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD)
